
  

 

ATA DA 138ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA  

REALIZADA 16 DE FEVEREIRO DE 2024.  

 

Ao décimo sexto dia do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove 1 

horas da manhã, de forma presencial na sede do CAU/PA. Atendendo ao disposto no § 2 

2º do Art. 137 do Regimento Interno do CAU/PA, por convocação ordinária prevista 3 

no calendário anual e sob a presidência da conselheira Tayanra do Vale Gomes Pinho, 4 

reuniram-se os conselheiro(a)s estaduais titulares: Ary Dionor Viana Rabelo; Ana 5 

Cristina Lopes Braga; Arnaldo Ribeiro Dos Santos Junior; Helena Lucia Zagury 6 

Tourinho;  Jayana Marinho Mota De Santana; Leticia Ribeiro Vicente; Raimundo 7 

Nonato Da Silva Souza; Samantha Nahon; conselheiro(a)s estaduais suplentes 8 

convidado(a)s: Amanda Moura Pinheiro; Carlos Alberto do Monte; Leonardo Pereira 9 

Alves Da Silva e Dula Maria Bento de Lima. O conselheiro federal: José Akel Fares 10 

Filho. Registram-se a presença dos colaboradores do CAU/PA: Flavio Campos; 11 

Gabriela Matos; Igor Corrêa; Samyla Eduarda Blois e Jean Lucas de Oliveira. 12 

ABERTURA DOS TRABALHOS: I. VERIFICAÇÃO DE QUÓRUM; II. 13 

EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL: A presidente Taynara do Vale Gomes Pinho 14 

agradeceu a participação de todos. Constatada a existência de quórum, e após a 15 

execução do hino nacional, conforme Regimento Interno do CAU/PA, às 9:20h, 16 

iniciaram-se os trabalhos da 138ª Reunião Plenária Ordinária. III. LEITURA, 17 

DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR:  A 18 

presidente Taynara do Vale Gomes Pinho submeteu a ata da Reunião Plenária 137ª à 19 

apreciação e aprovação. Não havendo manifestações contrárias, considerou a ata 20 

aprovada por unanimidade. IV. AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: Foi justificada a 21 

ausência da conselheira Ana Clara de Azevedo Fonseca Machado. V. DISCUSSÃO E 22 

APROVAÇÃO DA PAUTA: A presidente Taynara Gomes submeteu a pauta à 23 

plenária.  E não havendo manifestação contrária, considerou a pauta aprovada. VI – 24 

COMUNICAÇÃO DO CONSELHEIRO FEDERAL: O conselheiro federal Jose 25 

Akel relatou que o CAU-PA está integrando a Comissão de Organização e 26 

Administração do CAU/BR (COA-CAU/BR) e a Comissão de Políticas Afirmativas 27 

do CAU/BR (CPA-CAU/BR). Informou que ambas as comissões ainda estão fazendo 28 

o planejamento para 2024.  O conselheiro federal enfatizou a importância da comissão 29 

de políticas afirmativas (CPA – CAU/PA), visto que tal comissão discute temáticas 30 



  

 

relacionadas à mobilidade e outras de interesse social.  O conselheiro José Akel 31 

comentou que na plenária ampliada haverá pauta de interesse. A primeira reunião no 32 

fórum será para escolher o coordenador do fórum. Ainda destaca a relevância dos 33 

votos, uma vez que, a depender de quem coordena o fórum haverá mudanças. Ainda 34 

expressa que os trabalhos, de fato, ainda não iniciaram, o que ocorre neste momento é 35 

uma composição política do CAU, de gabinetes, cargos de gerenciamento, 36 

coordenações, entre outras mudanças. VII – COMUNICAÇÃO DA 37 

PRESIDÊNCIA: A presidente Taynara do Vale Gomes Pinho informou sobre a 38 

reunião do Conselho Diretor que ocorreu no dia 08 de fevereiro de 2024, foram 39 

discutidos os planejamentos das comissões e o que deve ser melhorado das ações 40 

previstas. A presidente reiterou que mudanças ocorrerão no calendário, reforçando que 41 

a programação já feita valerá até o mês de fevereiro. Nesse ínterim, em função da nova 42 

presidência, o calendário oficial está previsto para o início de março. A presidente 43 

Taynara discorreu sobre a importância e as expectativas de participar do debate da 44 

COP30.  Avançou dando informes gerais importantes, sendo primeiro acerca dos 45 

conselhos ocupados: Conselho de Desenvolvimento Urbano (CDU); Conselho de 46 

Patrimônio e Fórum Climático. Criado recentemente, este fórum acompanha o plano 47 

municipal de mudanças climáticas e a COP30, além de incidir no plano diretor - foi 48 

solicitado e aceito. Outro informe dado pela Presidente é o programa de parcerias, já 49 

em fase de contratação, prevista para início de março ou início de abril. Ademais, a 50 

necessidade de intensificar as campanhas de anuidade, desde a via e-mail até 51 

WhatsApp. A intenção é que a campanha seja de lembrete para, assim, posteriormente 52 

ser iniciada a campanha de cobrança, também haverá a campanha de regularização, 53 

atuando de forma diversificada para cada nicho. Ressalta-se que as comissões já 54 

começaram a se reunir e que os planos passados mudarão de acordo com as decisões 55 

resultantes da reunião de cada comissão. Por fim, a presidente frisou que na próxima 56 

plenária, provavelmente, já haverá orçamentos, prazos e cronograma organizados 57 

numa Planilha. Cada comissão deverá reportar ao Gerente Geral, Flávio Campos, os 58 

prazos e cronograma para que o plano de ação geral seja elaborado e, a partir disso, ser 59 

debatido. VIII- COMUNICAÇÃO DAS COMISSÕES- CED – A conselheira 60 

Helena Tourinho reforçou sobre os planejamentos que estão ocorrendo na comissão, 61 

que são: Visitas nas escolas de arquitetura e urbanismo; conversa com os arquitetos; 62 

formação sobre aspectos processuais relacionados a ética profissional. A conselheira 63 



  

 

Helena Tourinho informou alguns pontos básicos à respeito das ações encaminhadas 64 

dentro da comissão, são elas: Visita nas escolas de arquitetura e urbanismo para 65 

conversar com os calouros com os concluintes sobre questões relacionadas a atuação 66 

do CAU e à ética profissional; nesse sentido foi formulado um ofício para ser 67 

encaminhado para os coordenadores dos cursos de arquitetura, ofertando tal 68 

possibilidade. No caso das escolas localizadas no interior do estado, constará duas 69 

possibilidades: ser totalmente on-line ou, presencial caso de a escola ter interesse em 70 

arcar com o custo do representante do CAU ir ao município. Quanto a atividade do 71 

café no CAU, as discussões acerca dos dias de café iniciaram, foi proposto que será 72 

até 4 atividades ao ano, em razão dos períodos de recesso. CAPAF - Presidente 73 

Taynara do Vale Gomes Pinho passou a palavra para conselheira Jayana Marinho. A 74 

conselheira iniciou abordando o Edital de Patrocínio, e indicou a provável alteração de 75 

recursos. Afirmou que destinara R$15.000,00 (quinze mil reais) ao Centro de 76 

Memória, e que a abertura do edital de patrocínio trará novas possibilidades, como 77 

utilizar tal recurso para a realização de concurso. Em continuidade, em relação à 78 

capacitação dos servidores, foi feito um orçamento para a capacitação em LGPT, que é 79 

um valor alto e levaria quase a totalidade dos recursos do CAU/PA. Contudo, a partir 80 

da colaboração com outros CAU’s, esse investimento pode diminuir. A conselheira 81 

aponta que já está sendo alinhado um treinamento interno para os conselheiros e 82 

funcionários, abordando assuntos como assédio moral e outras questões de ordem 83 

afirmativa. CPUA - A conselheira Letícia Ribeiro começou discorrendo que na 84 

primeira reunião da comissão foi definida a atuação em duas frentes: a) 85 

acompanhamento dos planos e projetos estratégicos do Pará, que a própria conselheira 86 

Letícia Ribeiro juntamente com a conselheira Helena Tourinho fazem parte do 87 

Conselho de Desenvolvimento Urbano (CDU) e irão acompanhar as discussões do 88 

Plano Diretor de Belém e COP30, por isso, a comissão acompanhará as discussões do 89 

Fórum Municipal de Mudanças Climáticas; b) Na realização de ações informativas, 90 

tem a possibilidade de duas frentes de atuação: a primeira é o CAU Educa; a segunda é 91 

a campanha informativa sobre temas relevantes para a cidade, por intermédio das 92 

mídias sociais.  IX-ORDEM DO DIA: 1-PLANOS E CARREIRAS: A presidente 93 

Taynara Gomes relata que houve uma pequena alteração nos planos e carreiras do 94 

CAU em especial a parte de comunicação, que antes permitia apenas profissionais 95 

com formação de comunicação social. A mudança apresentada pretende ampliar o 96 



  

 

plano de carreira da Assessoria de Comunicação, incluindo Designer e Arquitetura e 97 

Urbanismo. Isto objetiva reformular a comunicação do conselho para que nesse setor 98 

não houvesse somente formações exclusivas ao comunicólogo, mas houvesse também 99 

de outras áreas, objetiva-se com isso a obtenção de uma equipe mais diversa. A 100 

presidente Taynara Gomes submeteu à aprovação da plenária, não havendo nenhuma 101 

manifestação contrária, considerou aprovada a deliberação DPO 01/2024-CAU/PA.  2- 102 

CRIAÇÃO DA COMISSÃO TEMPORÁRIA DE PATRIMÔNIO: A presidente 103 

Taynara Gomes propôs a criação da comissão temporária de patrimônio, citada na 104 

plenária anterior. O objetivo seria ter uma comissão específica nessa frente de atuação 105 

(patrimônio), o que já vem sendo feito desde a gestão anterior. Seriam atribuições 106 

desta comissão de patrimônio temas como o centro de memórias e o minidoc. A 107 

presidente Taynara Gomes colocou em votação a criação da Comissão Temporária de 108 

patrimônio, e, não havendo nenhuma manifestação contrária, considerou aprovada.  109 

Na composição da comissão, será votada e decidida na próxima plenária.  3- 110 

RELATÓRIO GERENCIAL: O gerente geral, Flavio Campos, fez os informes do 111 

Relatório Gerencial do mês de janeiro de 2024. Ele apresentou os números do 112 

atendimento geral, do atendimento da análise técnica, da ação CAU pelo Pará, da 113 

fiscalização, da regularização de pessoas jurídicas (PJ), da regularização de pessoas 114 

físicas (PF) e da regularização de obras, bem como as análises técnicas de Registros de 115 

Responsabilidade Técnica (RRTs) e Certidões de Aprovação de Projetos (CATs). 116 

Informou também sobre o relatório de atendimento e a importância do treinamento dos 117 

atendentes em vários aspectos, como o atendimento da secretaria geral e atendimento 118 

primário; além do atendimento da análise técnica, e ressaltou ainda a diminuição de 119 

tempo de análise técnica nos últimos atendimentos (análise realizada em 15 dias). Por 120 

fim o gerente Flávio informou que o processo de regularização já foi iniciado e 121 

mostrou os percentuais, em gráficos, sobre notificações já emitidas, relatórios já feitos 122 

e o que já está regularizado. 4- O QUE OCORRER- A presidente Taynara Gomes 123 

comentou sobre a mudança do horário das reuniões da plenária para o horário da tarde, 124 

devido à logística dos participantes. Propôs que as reuniões voltem a ser realizadas de 125 

forma hibrida.  A presidente sugeriu definir um dia e horário fixo para a plenária. 126 

Além disso foi acordado que o Conselho Diretor pode permanecer pela manhã ou ser 127 

on-line, a fim de flexibilizar a participação. A presidente Taynara Gomes colocou em 128 

votação a alteração do formato das reuniões plenárias para híbridas, permitindo a 129 



  

 

participação presencial e remota dos conselheiros para promover inclusão e 130 

acessibilidade nas tomadas de decisão do CAU/PA. Submetida à aprovação, não 131 

havendo nenhuma manifestação contrária, considerou aprovada.   5-132 

ENCERRAMENTO: Nada mais a ser tratado, a presidente Taynara Gomes 133 

agradeceu a participação de todos, dando por encerrada a 138ª reunião plenária do 134 

CAU/PA. 135 
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